
 

L'imparfait est utilisé pour une action passée,  

qui a duré et qui est terminée.   

 

L’ imparfait est un temps utilisé pour préciser 

une action qui pouvait être habituelle, souvent 

répétée dans le passé. 

- Autrefois, nous présentions chaque année un 

spectacle à l’école en fin d’année. 

- Mes parents allaient souvent au cinéma. 

- Quand tu étais petit, tu vivais à Sens. 

Conjugaison -  SAVOIR  EMPLOYER  LE  PASSE  SIMPLE  OU  L’ IMPARFAIT  DE  L’ INDICATIF  - 

Le passé simple est utilisé comme temps de 

narration (pour raconter une histoire, un récit) 

pour une action ponctuelle, courte qui s'est    

déroulée dans le passé. 

 
 

 

Le passé simple est utilisé pour préciser une 

action qui n’était pas habituelle mais rapide, 

soudaine. 

 

- Une seule fois, nous présentâmes un         

   spectacle à l’école. 

 

- Mes parents allèrent un soir au cinéma. 

 

- Quand tu étais petit, tu vécus quelques          

   semaines à Sens. 

L’ IMPARFAIT DE L’INDICATIF LE  PASSE  SIMPLE  DE L’INDICATIF 

    - Astuce qui peut te permettre de savoir quand tu dois employer 

 l’imparfait ou le passé simple dans un récit - 

 

 

- Si tu peux utiliser l’expression « Pendant longtemps » dans ta phrase et son contexte, alors son 

verbe sera employé à l’imparfait de l’indicatif. 

- En revanche, si l’adverbe « Soudain » convient mieux dans ta phrase et son contexte, alors tu 

utiliseras le Passé simple. 

 

 

                 - Consigne : Entoure le verbe conjugué (imparfait ou passé simple) qui convient                     

                                      dans chacune de ces phrases. 

 

-  Un homme (arrivait / arriva) dans la ville par un soir d’hiver. 

-  Tous les soirs, mon père (chantait / chanta) un air d’opéra. 

-  Un jour, mes voisins (déménageaient / déménagèrent). 

-  Tu (pleurais / pleuras) souvent dans ta petite enfance. 

-  Les footballeurs français (gagnaient / gagnèrent) la coupe du monde en 2018. 

-  Ce jour-là, tu (faisais / fis) une énorme bêtise. 

-  Lors de nos premières retrouvailles, je (me mettais / me mis) à pleurer de joie. 

-  Chaque année, à Pâques, je (recevais / reçus) des chocolats. 

-  Lors de l’accident, le conducteur (perdait / perdit) le contrôle de la sa voiture. 

-  La Première Guerre mondiale (commençait / commença) en 1914. 

-  Cet enfant (aimait / aima) le chocolat. 


